

ABONNEMENT LE CANADA Journal Quotidien du Soir.

LE CANADA

LA VALLÉE DE L'OTTAWA Edition Hebdomadaire du Journal LE CANADA.

ABONNEMENT Un An en Ville . . . \$ 2.00 Un An par la Poste . . . \$ 3.00

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

OTTAWA, VENDREDI 15 MAI 1891

LE NUMERO 2 CENTS

LE PRINCE NAPOLEON

NOTES ET SOUVENIRS

PAR AUDIVI III (Suite)

J'avais peu connu le Prince sous l'Empire. Je vivais dans un milieu qui lui était hostile et je n'avais pas cherché à me faire présenter au Palais Royal. Je ne fis également aucune démarche pour me rapprocher de lui lorsque, après la mort du Prince Imperial, il devint le chef de la dynastie napoléonienne. Il fut de plusieurs de nos amis connus et connus de moi. Il fut de plusieurs de nos amis connus et connus de moi. Il fut de plusieurs de nos amis connus et connus de moi.

un concordataire très rigoureux; je n'irai jamais au delà. Mais un point et non le moins important sur lequel nous ne pûmes nous mettre d'accord, ce fut le paiement des tarifs douaniers. Le Prince était resté libre échangiste à outrance, n'admettant aucune concession sur le principe.

Que nous a-t-on reproché jusqu'à l'année dernière? D'être une race arriérée sous plusieurs rapports; de n'être pas dans les rangs du mouvement contemporain; de ne pas mériter l'épave à la roue du char du progrès; mais au contraire d'être un poids qui en retardait la marche ascensionnelle.

Le peuple britannique est le peuple le plus commercial du monde. Même parmi les nations de l'Europe, il occupe la première place. Nous pourrions bien dire, sous forme d'explication, qu'ils ont ici les capitaux, qu'ils les ont eus dès le commencement. Le fait actuel n'en existe pas moins, qu'ils tiennent le haut commerce, et que dans les manufactures et les industries nous ne sommes pas même représentés.

Et, cependant, quels progrès n'avons-nous pas faits sous ce rapport, depuis la confédération? Je ne suis pas un vieillard, et pourtant il est de ma souveraineté qu'il n'y avait que deux marchands français depuis la Baie Verte jusqu'à Campbellton, l'un à Shédiac et l'autre à Bathurst, deux braves et honnêtes, mais bien petits négociants.

Le peuple britannique est le peuple le plus commercial du monde. Même parmi les nations de l'Europe, il occupe la première place. Nous pourrions bien dire, sous forme d'explication, qu'ils ont ici les capitaux, qu'ils les ont eus dès le commencement. Le fait actuel n'en existe pas moins, qu'ils tiennent le haut commerce, et que dans les manufactures et les industries nous ne sommes pas même représentés.

ENTREPOT DE MEUBLES MEUBLES! MEUBLES! Nouveaux et a Grand Marche. HARRIS & CAMPBELL. HARRIS AND CAMPBELL, Coin des Rues O'Connor et Queen, pres de la Rue Sparks.